


CARTAS
Turismo

Señora Directora:

Este año el lema que promueve la Organización Mundial del Turismo (OMT) es turismo y paz, haciendo alusión al objetivo 16 de sostenibilidad de la ONU, pues a partir del turismo se pueden promover instancias de trabajo colaborativo, inclusivas y más justas. Lo anterior claramente se puede observar en la organización de una fiesta tradicional tanto en zonas urbanas como rurales o en eventos como el Rally o el Festival REC, pues son actividades turísticas que unen una serie de proveedores que logran crear una extensa cadena de valor, generando lazos de confianza, cooperación, además del trabajo en equipo y la articulación virtuosa de actores públicos y privados del ecosistema turístico.

Este esfuerzo permite mejorar el nivel de competitividad turística de la región, no solo a nivel nacional sino también a nivel internacional, por eso es importante fortalecer las coordinaciones intersectoriales. Pero un efecto reconocido en las personas que trabajan en turismo es el relacionado con la felicidad, amabilidad y

la hospitalidad, ya que el turismo potencia un desarrollo integral de sus territorios, beneficiando no solo a los visitantes sino también a los residentes. Por ello las instituciones de educación superior tienen un rol clave, ya que el desarrollo sostenible regional exige tener capital humano cada vez más calificado, para conformar equipos interdisciplinarios que trabajen en conjunto para proteger los atractivos turísticos, respetar las capacidades de carga de los destinos turísticos y promover la conciencia turística en los habitantes para ser buenos anfitriones y a su vez buenos turistas

Paula Quiñones Constanzo
Universidad San Sebastián

Listas de espera

Señora Directora:

Hace algunas semanas, Clínicas de Chile realizó una estimación según la cual el gremio de prestadores privados podría resolver el 70% de las intervenciones quirúrgicas GES y no GES en un plazo de un poco más de dos años.

Son 2,5 millones de personas que se encuentran en espera -por

meses o años- de una atención en el sistema público, ya sea por alguna especialidad o una cirugía. En ese contexto, las licitaciones realizadas por FONASA para realizar cirugías GES y no GES como segundo prestador van en la línea correcta de lo que debe ser la alianza público-privada para solucionar un problema urgente de la ciudadanía. En el caso de RedSalud, desde el 1 de julio pasado a la fecha, hemos recibido más de 1.800 pacientes, de los cuales un 44% son pacientes GES y de éstos un 25% son pacientes oncológicos, reflejando la prioridad a nivel país. A la fecha, 208 pacientes ya han sido operados exitosamente, y más de 600 están prontos a concretar su cirugía en alguna de nuestras nueve clínicas de Iquique a Punta Arenas. Con hechos y cifras se demuestra que Estado -sector privado pueden aportar en conjunto a una atención de calidad oportuna para quienes más lo necesitan. Ello ocurre cuando el enfoque y los objetivos van más lejos que los debates, visiones e intereses del momento.

Sebastián Buzeta B.
RedSalud CChC